



| [Primeras Planas](#) || [IECM](#) || [Elección Judicial](#) ||
| [INE](#) || [Ciudad de México](#) || [Nacional](#) |

PRIMERAS PLANAS

El Universal: *Cenagas, marcado por privilegios y opacidad. Reforma:* *Cambiará CFE a Tula de combustóleo a gas. Excélsior:* *Congreso deja agenda social en congeladora. La Jornada:* *Reyes Magos dejan derrama económica de \$24 mil millones. La Crónica de Hoy:* *CNDH enmudece al entrar en vigor la reforma de prisión preventiva oficiosa. El Sol de México:* *Aplican austeridad a elección judicial local.*

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Universal: *Módulos de la policía ahora son oficinas y puntos pilares. Reforma:* *Dificultan 4 Alcaldías la recarga de acuífero. Excélsior:* *En vilo, padrón de paseadores de perros. La Jornada:* *Sólo en la CDMX se calcula que será de 5 mil mdp; las microempresas son las más beneficiadas. El Sol de México:* *Denuncian feminicidio*

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Con la intención de estar a la vanguardia en temas de derechos humanos, participación ciudadana y fortalecimiento democrático, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** anunció que buscará alianzas estratégicas con instituciones internacionales como ONU Mujeres, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Organización de los Estados Americanos (OEA) y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH), entre otras. El acercamiento que el **IECM** intentará durante 2025 con estas y otras agrupaciones nacionales e internacionales forman parte de la Estrategia de Cooperación Interinstitucional para el Fortalecimiento Democrático de la Ciudad de México, aprobada en sesión de la Comisión de Vinculación con Organismos Externos del instituto. [Milenio \(sitio\)](#), [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [Mensaje Político \(Sitio\)](#), [La Guardia](#)

En siete de las 15 entidades en donde se elegirán jueces y magistrados locales, los organismos encargados de organizar la elección contarán este año con un presupuesto menor al que solicitaron. (...) De cara al proceso extraordinario, los **Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE)** de Tamaulipas, Aguascalientes, Estado de México, Veracruz, Sonora, Zacatecas y Tabasco tendrán recursos limitados para cumplir con la reforma local. En cambio, Chihuahua, Durango, Coahuila, Michoacán y Tlaxcala sí



obtuvieron el presupuesto que solicitaron a sus Congresos locales, mientras que **Ciudad de México** y San Luis Potosí ejerceán incluso más recursos de los que solicitaron. [El Sol de México](#), [La Prensa](#)

La alcaldía Tlalpan presentó una denuncia formal ante la Fiscalía General de Justicia por la violación de los sellos de suspensión de actividades en el bar La Coapeña, en la colonia Ex Hacienda de San Juan de Dios, luego de que el 14 de diciembre una persona cuya identidad está bajo investigación- acudió a retirarlos. En el caso de La Coapeña, ubicada Hacienda de Coapa 10, casi esquina con Puente y Huizaches, los vecinos habían presentado quejas y aunque la pasada administración le impuso también una suspensión, reabrió a los dos días. Agregaron que ese local operaba con tal impunidad que incluso abrió desde las 13 horas, durante la jornada electoral del 2 de junio, pese a la ley seca, aun cuando las oficinas del **Instituto Electoral Capitalino** están a menos de 200 metros. [La Jornada](#)

La columna de opinión La Escalera de Laura, indica que un tema que atoró la discusión en el Congreso de la Ciudad de México fue el incremento de un punto porcentual al Impuesto Sobre Nómina, que la oposición consideró que afectará la capacidad para captar empleos, pero que la mayoría argumentó que servirá para un nuevo Fondo de Infraestructura, Movilidad, Agua y Seguridad. Aunque se estableció que este impuesto no se aplicará a las Pymes. Sin embargo, se aprobó por mayoría, por lo que ya veremos cómo resulta. De ese presupuesto se garantizaron 785 millones de pesos para que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** realice el 1 de junio próximo las elecciones en que se elegirá el 25% de los jueces y el 45% de los magistrados. Además, cada una de las alcaldías recibirá un incremento de casi 8.8% para atender las necesidades de sus gobernados, que tal vez no es suficiente, pero se trató de ser equitativos en la distribución de los ingresos. [Vértigo](#)

INE

Los legisladores de la 4T tienen en su agenda 2025 aprobar la reforma que contempla desaparecer el INE y concretar las modificaciones a la Ley del Infonavit. Otras de las modificaciones constitucionales que impulsarán los morenistas, y sus aliados del PT y PVEM, es la que propone sustituir el INE por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC) que eliminaría la representación proporcional de diputados y senadores. [Reforma](#)

Sacapuntas publica que: abre el INE, del 8 al 31 de enero, un periodo para que las organizaciones con intención de convertirse en partidos políticos se lo notifiquen. El organismo presidido por Guadalupe Taddei indicó que se deberá cumplir con una serie de requisitos para que se les tome en cuenta, como acreditar al menos 256 mil afiliados, más o menos los que tiene el PAN, y registrarlos mediante una App. También realizar 200 asambleas distritales o 20 estatales. Y en 2026 les informará si aprobaron o no. [El Heraldo de México](#)

En la sección Cartas a Reforma, Luis Zarzosa de Atizapán, Estado de México, escribe: la amenaza contra el INE generó una importante resistencia; pero el desmantelamiento de otros pilares democráticos no



encontró el mismo eco. Así pasó con el derecho a la información y la transparencia; con unos derechos humanos reducidos a la mera formalidad: con la pérdida de garantía constitucional para contener a poderes desbordados o un sistema de justicia subordinado la política. [Reforma](#)

De acuerdo con estadísticas del gobierno de Estados Unidos, hay 1.4 millones de personas con orden de deportación, y otras 660,000 que enfrentan cargos por haber sido condenadas por algún delito. Diferentes dificultades podrían enfrentar más de medio millón de mexicanos que se calcularía serán deportados en 2025 por parte del gobierno de Donald Trump, dado que muchos de ellos carecen de credenciales del INE, lo que les impediría acceder a programas sociales ofrecidos por la Secretaría del Bienestar o empleos temporales. [El Universal](#)

Bajo Reserva publica que en enero el INE no solo tendrá que preocuparse por la elección judicial y la primera etapa de contratación de capacitadores y supervisores electorales, sino que también deberá poner la mira en las organizaciones que presenten su intención de convertirse en partido político y, a la par del desarrollo de la elección, buscarán la firma de la ciudadanía para alcanzar los más de 200 mil afiliados necesarios para obtener el registro y ser una nueva fuerza política. Otra situación inédita que parece que el Legislativo no consideró al momento de aprobar la reforma judicial. [El Universal](#)

De acuerdo con un reporte del Instituto Nacional Electoral (INE) se repartieron a autoridades electorales y a partidos políticos un total de 940 mil 540 cuadernillos con los datos personales de casi 100 millones de mexicanos, pero después de seis meses de las elecciones no han sido devueltos el 117 por ciento de esos cuadernillos, lo que se traduce en un total de 151 mil 245 documentos. La autoridades electorales aún están a la espera de que los partidos políticos y autoridades electorales devuelvan esos documentos para que sean destruidos y que los datos de los 100 millones de mexicanos estén resguardados. [El Heraldo de México](#)

TECM

Dirigentes del PRD aseguran que este instituto político, ahora oficialmente conocido como Partido de la Revolución Democrática Ciudad de México seguirá brillando a pesar de sus disputas internas por el liderazgo; sin embargo, especialistas electorales y políticos aseguran que en 2027 este partido local desaparecerá, paradójicamente como fue su creación: por diferencias irreconciliables de sus fuerzas políticas. Hace unas semanas, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) confirmó el registro de este partido local, que había sido impugnado por quienes se ostentaron como integrantes perredistas. [El Universal \(sitio\)](#)



ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL

Los comités de evaluación de los tres poderes de la Unión deberán trabajar a marchas forzadas para entrevistar a poco más de 19 mil abogados, a fin de dar a conocer el próximo día 31 el listado final de aspirantes a jueces, magistrados y ministros que cumplieron con los requisitos de idoneidad y pasan a la siguiente etapa del proceso con miras a la elección extraordinaria de junio. El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, consideró "poco factible" modificar la convocatoria emitida por esa cámara del Congreso, ya que, dijo, se tendrían que mover todas las demás fechas, entre ellas la entrega, a más tardar, el 12 de febrero de las postulaciones al Instituto Nacional Electoral (INE), que también tiene presiones de tiempo para llevar a cabo esos comicios. [La Jornada](#)

CIUDAD DE MÉXICO

En cuatro alcaldías centrales de la CDMX, el suelo permeable que permite reabastecer el acuífero es igual inferior al 10 por ciento del territorio de cada demarcación. Cuauhtémoc, Benito Juárez, Iztacalco y Azcapotzalco sólo tienen de 7 a 10 por ciento de territorio permeable, debido a los suelos compactados en los parques públicos. [Reforma](#)

La llegada de los Reyes Magos mañana dejará una derrama de 5 mil 519 millones de pesos, señaló la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México. Dicha cifra, agregó, representa 254 millones de pesos más que los generados el año pasado, y en general se benefician 18 mil 858 negocios, de los cuales casi 93 por ciento son microempresas cuyos giros principales son la fabricación de juguetes, venta de bicicletas y la elaboración de pan, entre otros. [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#)

Para 2025, la estrategia de seguridad en la capital del país contempla el aumento de cuadrantes y la presencia de uniformados a través de estaciones y módulos de la policía de la Ciudad de México. Sin embargo, en diversos recorridos realizados por este diario se constató que la infraestructura de las estaciones de la policía pasaron de tener elementos de la Policía Auxiliar o Preventiva para labores de seguridad, a ser oficinas administrativas, cuarteles para agrupar a la Policía Bancaria e Industrial (PBI) y otros se convirtieron en Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares). [El Universal](#)

CONGRESO LOCAL

Julio César Bonilla, comisionado del Instituto de Transparencia de la Ciudad de México, visualiza que, de la combinación de dos próximos sucesos en la capital, puede surgir una nueva agencia que regule la inteligencia artificial usada por el gobierno para administrar datos personales y garantice el acceso a la información pública. Bonilla sostuvo que esos dos sucesos serán la desaparición del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFOCDMX) y la aprobación de la primera Ley de Inteligencia Artificial, impulsada por dicho instituto. En entrevista con MILENIO, el comisionado y ex presidente del INFOCDMX explicó que



una vez que el Congreso de la Unión elabore la legislación secundaria de la reforma constitucional que desaparece a los institutos de transparencia nacional y locales, podrá comenzar el diseño de la nueva agencia, inspirada en el modelo español. [Milenio \(sitio\)](#)

El Caballito indica: Quienes se alistan para regresar a las actividades legislativas son los diputados del Congreso de la Ciudad de México. Luego de aprobar el nombramiento de la nueva fiscal capitalina Bertha Alcalde Luján y el Paquete Económico, se dieron unos días de asueto, pero los integrantes de la Comisión Permanente se alistan para retomar actividades el 8 de enero, cuando está programada la primera sesión del año. Nos recuerdan que los trabajos de la Permanente estarán encabezados por la morenista Martha Ávila como presidenta de la Mesa Directiva, así como por Olivia Garza de los Santos (PAN) y Claudia Neli Morales Cervantes (PVEM) como vicepresidentas. Hasta ahora los diputados sólo tienen programadas tres sesiones para luego dar paso al inicio del periodo ordinario. [El Universal](#), [El Universal \(sitio\)](#)

NACIONAL

A unos días de que Donald Trump asuma la Presidencia de Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que a México se le respeta y nadie se burla de las y los mexicanos. En su visita a Huauchinango, Puebla, como parte de la entrega de las tarjetas de la Pensión Mujeres Bienestar, la titular del Ejecutivo federal reiteró que los mexicanos que migraron a Estados Unidos hacen funcionar la economía de esa nación. [El Heraldo de México](#), [La Jornada](#)

La Fiscalía General de la República (FGR) abrió al menos 647 carpetas de investigación por el delito de tráfico, producción y comercialización de narcóticos en el país desde 2018. La cifra de casos abiertos ha ido al alza, pues en 2018 fueron 27 y para 2023 llegaron 156, lo que significa un aumento de 477 por ciento. [El Sol de México](#)

A pesar de que durante la pandemia de covid-19 se registró una drástica caída de los delitos relacionados con trata de personas, fue un periodo idóneo para que grupos delictivos integrados por profesionistas se enfocaran en tejer redes de trabajo forzoso. Así lo advierte la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (UNODC), la cual señala que en 2023 se procesaron en México 51 casos de trabajo forzado, contra 20 del año 2022. [Excélsior](#)

Los morenistas tienen en la mira, en primer lugar, la aprobación del polémico dictamen que, a decir de la Oposición, pondría en riesgo los ahorros que tienen los trabajadores en el Infonavit. Hasta ahora, del Plan C han prosperado las reformas al Poder Judicial, la extinción de órganos autónomos, la transferencia del mando de la Guardia Nacional a la férula de la Defensa Nacional, en materia indígena, de prisión preventiva oficiosa, prohibición de vapeadores fentanilo. [Reforma](#)



Iniciativas como el uso recreativo de la marihuana y la semana laboral de 40 horas se quedaron en el tintero para dar prioridad a propuestas como la reforma judicial. Entre una veintena de iniciativas "prioritarias" pendientes que tendrán que esperar turno para ser llevadas al Pleno a partir de febrero, cuando inicia el nuevo periodo ordinario de sesiones, o mantenerse congeladas, están la relativa a la marihuana para uso lúdico, la Ley Nacional de Aguas, así como la que establece la semana laboral de 40 horas y el aguinaldo de un mes. [Excélsior](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica que: el anuncio de Claudia Sheinbaum sobre la reconversión de la central termoeléctrica de Tula para que funcione con gas natural, en vez de combustóleo, sorprendió incluso al gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca, quien se enteró en pleno discurso de la presidenta en un acto oficial en Tepeapulco. Esta modificación, a la que se habían resistido varias administraciones de la CFE, puede resultar fundamental para reducir la contaminación en la Ciudad de México y su área metropolitana. [Reforma](#)

Frentes Políticos indica que: la presidenta Claudia Sheinbaum definió como "valientes" a los mexicanos que migran buscando un mejor futuro. Son héroes porque, desde lejos, sostienen la economía nacional con remesas récord. La entrega de tarjetas, bajo la coordinación de Ariadna Montiel, refleja un esfuerzo por visibilizar a quienes construyen hogares y sostienen familias. [Excélsior](#)

El Caballito señala que: Nos comentan que el presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, visitó el rancho Los 3 García, incautado a grupos delictivos, a fin de retomar el proyecto de construcción de una universidad pública en el lugar. El edil morenista, quien estuvo acompañado por Artemio López Valdespino, gerente de Coordinación de Proyectos del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa, constató las condiciones del terreno de dos hectáreas y estableció la necesidad de realizar más estudios para reactivar este proyecto. El rancho fue sometido a extinción de dominio en 2012 tras ser incautado al presunto suegro de Édgar Valdez Villarreal, La Barbie. [El Universal](#)

Bajo Reserva publica: Nos comentan que la Secretaría de Relaciones Exteriores ya tiene todo listo para poner en marcha este lunes el botón de alerta para los migrantes mexicanos que corran el riesgo de ser deportados de Estados Unidos ante la implementación de las políticas antiinmigrantes de Donald Trump, próximo presidente del país vecino. Nos dicen que el canciller Juan Ramón de la Fuente cuenta con esquema interinstitucional en caso de deportaciones masivas, para el cual ha comprometido el apoyo de todos los gobernadores del norte, que podrían tener que recibir a los migrantes mexicanos deportados. [El Universal](#)